

B U L L E T I N

Société suisse des Américanistes (SSA)
Schweizerische Amerikanisten-Gesellschaft (SAG)

MARS 1963

XIVme année

No. 25

COMITE 1963

Présidence : Mme Marg. LOBSIGER-DELLENBACH, Genève

Vice-Présidents : Dr. Hans DIETSCHY, Bâle

M. Mauricio PARANHOS da SILVA

Secrétaire générale : Mme Marg. PARANHOS da SILVA

Secrétaire : Mme Christiane AYMAR

Trésorière : Mlle Marthe DOMINJOUD

Membres :

M. Antonin BREJNIK

M. Raymond CHRISTINGER

M. Albert DUPONT-WILLEMEN

Professeur Jean GABUS, Neuchâtel

Dr. Karl HENKING, Berne

M. Georges LOBSIGER, Genève

M. René NAVILLE, Genève

Professeur Henri ONDE, Lausanne

* * *

GEORGES BARBEY

22 juin 1884 - 17 février 1963

Le monde entier avait fait signe à Georges Barbey mais ce n'est qu'après une longue carrière de banquier qu'il répondit à ces appels que l'Amérique, l'Afrique, l'Asie, l'Océanie lui avaient faits. On ne sait ce qu'il faut le plus admirer : l'étendue de ses voyages d'exploration ou la vigueur enthousiaste que cet homme avait gardée. Combien d'autres, à sa place, auraient choisi la vie tumultueuse qui fut la sienne lorsqu'il prit sa retraite ? L'émerveillement juvénile qu'il avait conservé le conduisit dans des lieux difficiles à atteindre et difficiles à vivre.

Il fut membre du Comité de notre Société dès 1950. Ses voyages le conduisirent tout d'abord dans plusieurs pays d'Amérique du Sud puis au Mexique, au Guatemala, Honduras, Nicaragua, Costa Rica et Panama. Excellent photographe et cinéaste, et non moins excellent amateur d'objets ethnographiques, il revint chaque fois chargé d'une double moisson : il donnait au Musée d'Ethnographie et au Musée d'Histoire Naturelle de Genève les objets qu'il avait récoltés au cours de ses voyages et présentait au sein de notre Société des conférences illustrées de ses photographies et de ses films. Ces conférences, fort bien préparées, furent le résultat non seulement de ses voyages, mais des recherches bibliographiques auxquelles il se livrait à son retour. Très vite, il devint plus qu'un amateur éclairé et les collections d'ethnographie qu'il rapporta montrent sa science.

En 1955, il repart en Amérique, cette fois destination Alaska. Il accomplit là, au cours de plusieurs mois, un voyage qui fut loin d'être une promenade touristique.

Plus tard, il se rendit encore en Afrique, plus particulièrement chez les Massai où il exécuta un film documentaire ethnographique de haute qualité. Puis en Asie, en Chine, au Japon, en Birmanie, à Bali, mais au fond de son cœur, il avait gardé l'envie de retourner chez les Indiens Cunas des Muletas.

Notre Société suisse des Américanistes perd en lui un de ses membres les plus actifs, un ami qui lui fit partager d'une brillante façon les souvenirs qu'il avait accumulés au cours de ses difficiles voyages.

Marg. Lobsiger-Dellenbach.